



LAURA ARROYO | DIRECTORA DEL CENTRO '8 DE MARZO'. FUNDACIÓN 1º DE MAYO

Injusta, ineficaz e innecesaria. Y, además, discriminatoria

Con la entrega del II Premio a los Valores de Igualdad a María Emilia Casas, desde la Fundación 1º de Mayo nos sumamos a la celebración del día 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. El Premio se creó con el objetivo de reconocer la labor realizada por distintas mujeres en defensa de la igualdad. Este galardón es un reconocimiento de CC OO y la Fundación a personas que se distinguen y se han distinguido, a lo largo de su trayectoria personal, profesional y/o sindical, por la defensa y reivindicación de la igualdad de derechos y oportunidades entre mujeres y hombres.

Han sido días en torno a esta cuestión, de movilización y reivindicaciones por la igualdad entre mujeres y hombres en el empleo y en la sociedad. Celebramos en esta ocasión un 8 de Marzo especialmente reivindicativo en el que debemos hacer mayor hincapié en que los avances en materia de igualdad de género están en peligro. Un 8 de Marzo en un contexto que se caracteriza por el agravamiento de las condiciones de vida y trabajo como consecuencia de la crisis económica, de la destrucción de empleo y de la imposición por parte del Gobierno del Partido Popular de medidas que cercenan derechos laborales, sociales y de ciudadanía para la clase trabajadora en su conjunto, pero que afectan con especial incidencia a las mujeres.

Brechas de desigualdad

La igualdad real no está ni mucho menos conseguida en nuestro país. Apenas lo está en el ámbito de lo formal o legal. Después de algunos avances, continúan persistiendo brechas de desigualdad entre hombres y mujeres en muy distintos ámbitos. Desigualdades que conocemos por la vía de los hechos, únicamente hay que fijarse en las estadísticas de empleo o de otro tipo, y por la vía de los discursos. Y por el discurso se está atacando a la igualdad: por la vía de los contenidos (sólo hay que escuchar o leer las últimas declaraciones del ministro Gallardón) y por la vía de las formas (asi-

nos lo recordaban los últimos días desde la Real Academia Española de la Lengua).

Por otro lado, los recortes llevados a cabo por el Gobierno y la reforma laboral también están poniendo en serio peligro los avances ocurridos durante décadas en materia de igualdad en nuestro país, logrados con el esfuerzo de muchos hombres y mujeres, trabajadoras y trabajadores. Recortes en los presupuestos públicos para políticas de igualdad, de sanidad y de dependencia, y políticas de cuidados. Recortes que afectan en mayor medida, por una u otra razón, a las mujeres, y que dificultarán, aún más, su vida laboral y, seguro, perjudicarán sus condiciones de vida.

La reforma laboral ataca a los grupos y colectivos más débiles, y especialmente a las mujeres, que ya se encontraban en peor situación en el mercado de trabajo. Con esta reforma quienes son más vulnerables se verán aún más perjudicados y veremos, con seguridad, agrandarse las desigualdades.

Con un impacto de género enormemente negativo, la reforma laboral afecta más al empleo (y desempleo) femenino. Las mujeres se encuentran más expuestas al despido por las peores condiciones de contratación, la inestabilidad laboral, por la desregulación del contrato a tiempo parcial, enormemente feminizado, y por las modificaciones en relación al tiempo de trabajo establecidas en la reforma.

Una reforma laboral que es, además, discriminatoria y cierra la puerta al avance de la igualdad entre mujeres y hombres en el empleo impidiendo la aplicación de medidas de acción positiva y planes de igualdad, mediante la negociación colectiva, en todas las empresas y centros de trabajo.

Por todo esto y más, es especialmente importante la movilización y reivindicación en torno a este 8 de Marzo, y la continuidad en la celebración de esta jornada de defensa y difusión del valor de la igualdad y, por supuesto, la participación de todas y todos en las movilizaciones y actos organizados por todo el país para mostrar nuestro rechazo a una reforma laboral injusta, innecesaria e ineficaz. YO VOY. <

“ **La reforma laboral ataca a los grupos y colectivos más débiles, y especialmente a las mujeres** ”